
平成２９年度のスタートにあたって
校長 岡 本 明 彦

入学式で１５６名の新１年生を迎え，２年生１５８名，３年生１５４名の全校生徒数４

６８名で平成２９年度の北門中学校の教育活動がスタートしました。そこには，４６８名

の思いや願いそして夢があり，その実現を目指して生徒一人一人を支え，各自がもってい

る良さをより一層伸ばして行きたいと思っております。

さて，今年度も校訓「誇りと責任」の基に『豊かな人間性を育て，輝かしい未来を築く，

たくましい生徒の育成』の学校教育目標を目指して参ります。

次の４点を重点目標として掲げています。

１ 自他を大切にし，豊かな人間性と社会性を身に付けた生徒誇り
２ 文武両道に励み，心身ともに健やかでたくましい生徒

３ 自ら学び考え，適切な判断や問題解決ができる生徒責任
４ 自分の成長を実感し，自己実現を目指す生徒

入学式や始業式のときに，生徒には相手の気持ちや立場になって考えることのできる人

になってくださいとお話しました。昨年の様子を見ていて，心ない言動で人を傷つける例

が少なくなかったからです。中学生期の特徴である心の動きのことを「自分自身の内面世

界に気付き始める時期」と説明しました。自分中心に考えてしまえば，他人の言うことは

全部自分への批判に感じてしまうのかも知れません。本校の先生方には、「子どもに寄り

添い共感的な理解をもって接してください。」「粘り強く指導をしてください。」とお願い

してあります。今年度は上川教育研修センターの研究協力校としても「心の教育」にも取

り組んでいますが，日々の取り組みが重要と考えているからです。

しかしながら，生徒に話すことは私たち大人にとっても重要なことです。子どもの言い

分は良く聞いてあげてください。それは自分のお子さんもよそのお子さんも同じです。ベ

ビーブームが去り少子化と言われ始めた頃から，学校，家庭，地域社会の連携は地域の方

々の高齢化もあり，基盤が揺らぎつつあります。子どもを「社会の子」として育てるため

の学校やＰＴＡの役割がより重要になっております。

学校教育は家庭教育の基盤の上に成り立っております。さら

に，学校と家庭・地域のつながりがあればこそ，教育は最大の

効果を生みます。「どの子も同じ北門の子」という意識で温かさ

と厳しさをもった深い愛で本校の教育を支えていただきたいと

思いますので，よろしくお願いします。

平成２９年度のスタートにあたり，あらためて本校教育への

ご理解とご協力・ご支援をお願い申し上げます。

学校だより 【校 訓】
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４月の学校日記

≪着任式・始業式≫
４月６日（木），平成２９年度がいよいよスタートしま

した新２・３年生は，クラス替えがあったこともあり，何

となく緊張した面持ちで式に臨んでいました。着任式では

１３名の先生方が新しく紹介されました。また，始業式で

は，校長先生から新学期への激励のお話があった後，担任

の先生や教科担当の先生の紹介が行われました。前向きな

気持ちで，新しい仲間や先生方との出会いを大切にして，

よい１年間にしていきましょう

≪入学式≫
同じく６日の午後から，ＰＴＡ会長山本様を始め，多く

のご来賓の方々のご臨席を賜り，第５７回北門中学校入学

式が行われました。式は厳粛な雰囲気の中で進められ，新

入生たちはやや緊張気味ではありましたが，担任の先生の

呼名に「はい」と元気よく応える姿は大変立派でした。今

の新鮮な気持ちを大切に，勉強・部活・学校行事等，様々

なことにチャレンジして，充実した３年間にしてほしいと

期待しています。

＊新入生誓いのことば…大有小学校卒業 谷 晃輔君

≪対面式・オリエンテーション≫
７日（金）１・２校時，体育館で生徒会主催による対面式・オリエンテーションが行

われました。まず，対面式では，生徒会長の五十嵐駿征君が歓迎のことばを述べ，その

後，北光小学校出身の石田航汰君が新入生を代表して元気よくあいさつをしました。

オリエンテーションでは，最初に生徒会本部が制作した『委員会活動紹介ビデオ』を視

聴しました。趣向を凝らしたユーモアあふれる先輩方のプレゼンに，新入生も楽しく委員

会活動のようすを理解していました。また，部活動紹介では，先輩方が，心のこもった

パフォーマンスを披露してくれました。きっと，ユニフォーム姿は，眩しく輝いていた

に違いありません。

仲間と一緒にひとつの目標をめざす部活動。授業では学べない大切なことを教えてくれ

ます。心・技・体のバランスのとれた成長を目指すとともに，一生の財産になるような時

間を過ごしてほしいと期待しています。



≪前期役員の認証式が行われました≫
１４日（金）に，前期学級役員，各常任委員，情報局

員の認証式が行われました。認証式では，一人一人の名

前が紹介されました。

代表としての自覚をもって大きな声で返事をする生徒

もおり，北門中の良き伝統が引き継がれていることを嬉

しく思っています。

生徒会を中心として，様々な学校行事や日々の委員会

活動・学級活動に精力的に取り組み，誰もが安心して，

心地よく過ごせる学校づくりを目指してほしいと期待し

ています。

≪参観日・ＰＴＡ総会≫
１５日（土）に，今年度最初の参観日が行われました。お忙しい中にもかかわらず，た

くさんの方々に授業を参観いただき，ありがとうございました。また，当日はＰＴＡ総会

・部活動後援会総会も開催されました。山本会長を始め，役員の方々より昨年度の報告を

受け，そして今年度の計画案が提案されました。無事，了承を受けることができました。

その後，役員改選が行われ，伊藤会長を中心に新体制が整いました。昨年度の役員の

皆さま，大変お世話になりました。また，今年度の役員・実行委員の皆さま，よろしく

お願いします。

≪自転車登校がスタート≫
２５日（火）から，本校の自転車通学が開始されました。

本校では，例年，交通安全活動の一環として，自転車通学の全員

許可制を実施しています。本校は校区が広く，さらに部活動も一度

下校してから再登校しなければならないケースも多く，自転車の利

用は，学校生活を送る上で大変必要な手立てなっています。

しかし，自転車の利用は，命にかかわる大きな事故につながる危

険性もあり，最大限の注意と交通ルールを守る決意が

必要です。

そこで，本校では，個人・学級・学校単位で，交通

安全宣言を作成するとともに，２回の安全集会を開催

し，交通安全に対する意識の高揚を図っています。

自転車通学制度の目的をしっかりと理解し，この１

年間，無事故・無違反をしっかりと貫いてほしいと思

います。



ＰＴＡ本部役員を紹介します！

ＰＴＡ総会で承認されました平成２９年度ＰＴＡ本部役員の皆さんです。１年間どう

ぞよろしくお願いいたします。

☆会 長 伊藤 仁奈さん（３年２組）

☆副会長 鎌本かおりさん（２年３組）

〃 齋藤ひろみさん（２年１組）

〃 山田 京子さん（１年５組）(２年２組)

☆会 計 三浦 千代さん（２年１組）

☆監 査 山崎 悦子さん（２年１組）

〃 窪田 幸雄さん（２年４組）

なお，新旧役員挨拶終了後，退任される旧役員の方々へ敬意を表して，伊藤会長から感

謝状が手渡されました。本当に，お世話になりました。

【退任された旧役員の方々】

☆旧会長 山本 卓さん（旧３年４組）

☆副会長 橋詰 優子さん（旧３年４組）

〃 赤坂美恵子さん（旧３年２組）

☆会 計 塩ノ入里絵さん（旧３年３組）

☆監 査 一條由紀子さん（旧１年３組）

今年度，着任した教職員を紹介します！

この春の人事異動により，１２名の教職員が転出し，そして，新たに１３名が着任しま

した。平成２９年度の本校の職員数は３９名ですので，約３分の１が入れ替わった形とな

ります。着任者一同，本校の子どもたちのために精一杯頑張りますので，ご支援の程，

宜しくお願いいたします。

中 山 岳 教頭 美瑛町立明徳中学校より

奥 克 之 先生 旭川市立光陽中学校より（特別支援・バドミントン部）

水 野 勲 先生 旭川市立忠和中学校より（理科・女子バレー部）

西 川 博 司 先生 旭川市立永山中学校より（社会・ソフトテニス部）

松 本 賢 尚 先生 旭川市立神楽中学校より（技術・男子バスケ部）

林 亮 輔 先生 富良野市立富良野東中学校より（理科・女子バスケ部）

青 田 京 介 先生 東神楽町立東神楽中学校より(国語・野球部)

工 藤 大 幹 先生 新採用（保健体育・男子バスケ部）

河 村 慎太郎 先生 旭川市立緑が丘中学校より（社会・サッカー部）

前 田 拓 弥 先生 新採用（特別支援）

三 村 恭 平 さん 新採用（学校事務）

佐 藤 正 弘 さん 新採用（男子用務員）

野 崎 かほる さん 旭川市立大町小学校より（女子用務員）

明 永 この実 さん ※昨年の 11 月から，図書司書として勤務しています。）

南 向 信 一 主幹教諭 ※４月から主幹教諭として勤務しています。




